





学校便り 令和5年度 10月号 「花いっぱい 読書いっぱい 汗いっぱい」の学校 創立144年 児童数30人 日置市立花田小学校

# 記書の歌

校長曽山志保

年に2回、「読書の日」があることを御存じでしょうか。

一つは、4月23日の「こども読書の日」です。2001年4月23日に「子どもの読書活動の推進に関する法律」が制定されたことを受けてこの日を「こども読書の日」としたそうです。なぜ、4月23日に法律を制定したかというと、この日が、イギリスの劇作家シェイクスピアの命日や著名な小説家たちの記念日となるなど、本に関係が深い日だからだそうです。ちなみに、1966年に、童話作家のアンデルセンの誕生ということで4月2日を「国際子どもの本の日」と制定されています。

もう一つは、10月27日です。こちらは1947年に読書の力によって平和な文化国家を作ろうという目的で10月27日から11月9日を読書週間と制定されました。その初日となる10月27日を「読書の日」としました。

子どもたちの読書離れについては、ここ数年、問題視されてきています。ベネッセ教育研究所は、2022年に行った小学生から高校生がいる家庭約2万組を対象にした読書に関するアンケート調査結果を発表しました。

- 子どもの1日当たりの読書時間は平均で15.2分(男子13.7分 女子16.4分)で2015年より3分減となった。
- 1日の読書量が「0分」と答えた子どもは49%であった。
- 家庭の蔵書数,100冊以上ある家庭で読書時間が「0」と答えた子どもは29.4%,30~100冊未満だと35.3%, 30冊未満では47.6%。蔵書の少ない家庭では読書をしない子どもが多い傾向にある。

この他にも「読書の大切さを伝えている」か「伝えていない」かによって、読書時間「O分」と答えた子どもの割合に差があったり、「週間の読み聞かせの頻度によっても読書時間に差が出てきているという結果も出ていました。小さいころに身に付いた読書習慣は、大人になっても残ると言われていますし、読書量は学力にもつながるとも言われています。何よりも

「本は心の栄養」と言われているように、心を育てます。毎年この時期に、花田小では「読書まつり」を開催しています。今年は24日に行いました。朝の読書活動では、担任以外の職員が行う「シャッフル読み聞かせ」や、「ぽけっとファンタジー」さんによる読み聞かせを行いました。また、読書月間中の多読賞の授与式も行いました。今年は、図書委員会の子どもたちも「ぽけっとファンタジー」さんと一緒にエプロンシアターや影絵の声優に挑戦したりして、読書の楽しさをみんなに伝えることにも挑戦しました。読書週間に合わせて、家族で読書の世界を楽しんでみてください。



エプロンシアターをする図書委員

# 、知らせ

- ※ II 月 I 日から「学校を見に行こう」週間が始まります。多くの方々に花田の子どもたちの姿を見ていただきたいと思っております。ぜひ、お越しください。お待ちしております。
- ® 10月10日付で2年生担任の牧 健一郎教諭が屋久島町立安房小学校の教頭として赴任いたしました。後任として内田悠士郎講師が着任し花田小学校の一員として子どもたちのために頑張ってくれています。今後ともよろしくお願いいたします。

## <u>ありがとうございました!</u>



吉村風香先生。IO月まで学習アシスタントとしてお世話になりました。



牧健一郎先生。4年6ヶ月の間,お世話になりました。

# ようこそ! 花田小学校へ



内田悠士郎先生。牧先生の後任者として、2年担任となりました。

#### 4年ぶりに合同運動会

9月24日(日)に、4年ぶりとなる「花田小学校・花田地区合同運動会」が開催されました。午前中だけ の開催でしたが、多くの地域の方々に参加いただき、たいへん盛り上がりました。また、地区や各自治会の体 育部長さんたちをはじめ、中高生も用具や審判など係の仕事をしていただきました。けがもなく終えることが できました。準備から片付けまでご協力いただきましたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。



















3・4年「心合わせて」

5.6年「フォークダンス」

紅白リレー 応援合戦

#### 母校貢献活動【小中一貫教育】

14日(土)に吹上中校区母校貢献活動がありました。これは、吹上中の生徒(卒業生と転入生)が母校 で,後輩たちに様々なことを教えたり,一緒に活動したりする小中一貫教育の活動です。

花田小学校では、自己紹介をしてもらった後、各学級で中学生による読み聞かせがあり、次に教室や体育 館でいろは歌かるた取りをして、最後は中学生と全校児童でドッジボールをしました。

いろは歌かるた取りについては表彰式もあり、各学年の1位の子どもたちにお手製のメダルと賞状が渡さ れ, うれしそうでした。中学生のお兄さん・お姉さんとの交流がとても楽しかったようです。











自己紹介

中学生による読み聞かせ

かるた取り大会

ドッジボール

#### 1 年生算数研究授業

10月2日(月)に、1年生算数科「ひきざん」の研究授業 が行われました。子どもたちは緊張していましたが、自分たち でめあてを決めたり、ブロックや図を使って繰り下がりのある 計算の仕方を友だちに伝えたりしてとても意欲的に学習をして いました。また、振り返りでも、自分自身や友だちが頑張った ことを堂々と発表することができ、立派でした。





# 稲刈り体験

10月11日(水)に、永吉小と和田小の子どもたちとそれぞれの学校ごとの縦割り班で稲刈り体験を しました。はじめに内先生(内洋平さん)から鹿児島 県の作付面積について説明を聞き、鎌の使い方を学ん でから作業を開始しました。

稲を刈る体験が初めての1年生に,経験している高 学年が中心となって鎌の使い方や作業の仕方などを 優しく教えていました。貴重な体験ができました。





## 司行证马马为后

◎ 11月1日~7日の期間は、地域が育む「かごしまの教育」 県民 週間です。どうぞ,学校へお越しください。

○ 1日(水) あいさつの日 学校運営協議会・招待給食 道徳授業参観1校時 学習発表会3・4校時 スクールカウンセラー来校

〇 3日(金) 文化の日

6日(月) 校納金引落とし日

〇 7日(火)避難訓練(地震・火災)

〇 8日(水) 市音楽発表会(吹上地域)

012日(日) 吹上地域市民駅伝競走大会

〇14日(火) 市小学校陸上記録会(5·6年生)

〇15日(水) 青少年劇場「落語」

023日(木) 勤労感謝の日

O26日(日) PTA資源回収、親子ふれあいグラウンドゴルフ

〇30日(木) 食に関する指導(低学年)

◎ 行事の詳細や変更については随時お知らせいたします。